

*“Da erkannten sie...” Gemeinsam auf dem Weg durchs Leben!*



*Perspektivische Weiterentwicklung der Marienburg als  
Geistliches Zentrum: „Marienburg - Kirche der Generationen“*

***Die Marienburg ist schon jetzt Beispiel für ein geistliches Zentrum und steht als sichtbares Zeichen des gelebten christlichen Glaubens für eine generationenübergreifende Kirche der Zukunft. Ihre unverwechselbaren Alleinstellungsmerkmale sind:***

- Leben im Geist Gottes, verwurzelt in der Tradition und zugleich offen für Neues
- Diversität mit Blick auf die Menschen (Altersgruppen, Lebenssituation, lokale Verbundenheit, Lebensentwürfe, Formen des Engagements) die hier Heimat finden
- Zentraler Ort von Kirche, geprägt durch gelebte Begegnung der Generationen
- Geist des Miteinanders, der Offenheit, Kreativität und Lebendigkeit
- Herausgehobene Lage, eingebettet in die Kulturlandschaft der Mosel
- Potenzielle enge Anbindung an die umliegenden Pfarreien im Zeller Hamm

***Unserer Verantwortung als mündige ChristInnen entsprechend lassen wir uns anfragen und werden gemeinsam mit dem Bistum Trier die Marienburg als Gestaltungs- und Schnittstelle für eine zukunftsorientierte Kirche bewahren und weiterentwickeln.***

- **Jugendarbeit**, in Zusammenarbeit mit dem zukünftigen Jugendhaus Himmerod
- **Generationenarbeit**, eine lebensnahe, die Alltagswirklichkeit widerspiegelnde Kirche (Ort von Kirche, Chance der Transformation von Jugend- in Generationenkirche, Ergänzung von und Zusammenarbeit mit den Pfarreien).
- **Keimzelle einer lebendigen, offenen, zukunftsgerichteten Kirche**, als Ort von Kultur und Austausch, in Kooperation mit unterschiedlichen Partnern; durch vielfältige Angebote: Ausstellungen und interaktive Installationen (Jugend-, Schulprojekte, etc.), Projekte (Chöre, Gruppenarbeiten, Einkehrtage, Übernachtungsangebote), Aktionen (Lesungen, Konzerte, Oben-Air), eine Kirche, in der Gottes Geist, Begegnung und Glaube erfahrbar sind, in unterschiedlichsten Formaten und Kontexten.

**Das geistliche Zentrum: „Marienburg – Kirche der Generationen“ (Eine generationenübergreifende Kirche der Zukunft – Marienburg) hat Modellcharakter für die Kirche der Zukunft und benötigt Unterstützung, damit es Früchte tragen, als leuchtendes Zeichen des Glaubens agieren kann und wahrgenommen wird.**

- Hinreichende und verstetigte/dauerhafte personelle Ausstattung mit theologischen Fachkräften (Jugend, Generationenarbeit, Kirche der Zukunft) seitens des Bistums ermöglicht Weiterentwicklung.
- Erhalt der Kapelle als sakraler Raum einerseits und zugleich als hybrid genutzter Raum (Kultur, Ausstellungen, Konzerte) ermöglicht das Entdecken der eigenen Sehnsucht nach Gott in der Verbindung mit christlicher Spiritualität und zugleich die Erfahrung von Kirche als Ort, an dem Leben mit all seinen Herausforderungen gestaltet und gefeiert wird.
- Entwicklung eines Konzepts für eine angemessene Sanierung mit Blick auf einen zukünftig wirtschaftlichen Betrieb des Jugendhauses sowie des Cafés gemeinsam mit den Kommunen und ggf. Investoren.